

ACCION COLEGIALISTA

ORGANO DEL CLUB BATLLISTA "Dr. SANTIN C. ROSSI" DE LA 7ª SECCION COLONIA 1589

Redactor responsable:
Luis A. Rivarola Audicio
Ejido 1455

AÑO II

MONTEVIDEO, 20 DE OCTUBRE DE 1941

Nº 10

Administración:
Walter E. Pérez
Avenidas 232

HONREMOS A BATLLE

Doce años han transcurrido ya de la desaparición del escenario político sudamericano de su más grande figura contemporánea: Don José Batlle y Ordóñez. — El superlativo "la más grande figura" merece ser aplicado a plena conciencia con una fuerte convicción enraizada en nuestro espíritu. Quienes hayan seguido bien de cerca la evolución política de aquellos pueblos; quien conozca la actuación cívica de sus hombres eminentes, debe hacer rendir a nuestros fervores democráticos, en primer término, un homenaje admirativo a la república uruguaya en cuya modernidad política siempre vibró el inmenso espíritu renovador de Batlle y Ordóñez.

En el orden interno, el pueblo le ha rendido en parte su homenaje. El poderío del Batllismo acrecido desde el Golpe de Estado del 31 de Marzo de 1933 revela que la obra del Maestro ha sido glorificada, el imperio de la fuerza no pudo inducir al desvío de un derrotero rectilíneo forjador de la felicidad del país, honra de sus iniciativas liberales y progresistas. Y en cambio las fuerzas que pretendieron empañar su victoria con la consumación del atentado, que otra cosa revelan ser más que un conglomerado heterogéneo de ambiciones y de envidias, hermanados por el lazo común de la fobia antibatllista, que los presenta como desposeídos de lo más preciado que tiene el género humano: los medios para poder razonar, para orientarse en la lucha por la vida, para gozar de su propia libertad, abismo del prejuicio y de la maldad. — Sin embargo, aun mucho más tendremos que hacer para honrar su memoria, para honor del partido y para satisfacción de los llamados a decidir en el triunfo para bien del país.



Fotografía de Batlle. Con su poderosa fuerza sugestiva, con su comentario mudo, pero expresivo, febriciente, llena con éxito su lugar

Realizaremos nuestro homenaje despejando la falta de claridad que el país tiene para encarar los problemas de la hora: venciendo la carencia de decisión, luchando contra prejuicios y rutinas, indicando procedimientos y adoptando posiciones, sin esperar a que otros lo hagan primero. — Lo realizamos preocupándonos porque en nuestra organización interna por encima de grupos, personas y tendencias predomine el triunfo de los valores morales, el reconocimiento a los esfuerzos y merecimientos de aquellos que durante ocho años dieron su cara de frente cuando mucho había que arriesgar y nada favorable que obtener, no debe ser olvidado cuando se trate de contemplar algún logro o advenedizo que sólo en los prolegómenos electorales se hace presente. — Lo realizamos colaborando activamente en los grandes problemas que el partido debe resolver: en este momento oportuno para modelar nuevas conciencias partidarias, en que el batllismo reinicia su marcha hacia el progreso nutrido con la enseñanza de su propia experiencia, que fué de triunfos durante el régimen legal y de miserias bajo la dictadura — la pieza cómoda si es que aún existe deeb se rahuyentada de nuestras filas. — Batlle! En este nuevo aniversario de vuestra muerte somos fundamentalmente optimistas. Vuestra presencia siempre se reclama y vuestro recuerdo siempre se invoca dentro del Partido: ello se debe a la genial visión con que encarasteis los más difíciles problemas.

Batlle! Si en las urnas es que ha de decidirse nuestra ausencia del llano: nuestro máximo homenaje vivirá en la fe y energía con que se lucha por el triunfo de los magnos ideales de justicia y amor euncarnados en vuestro legado.

EL COMITE EJECUTIVO.

La Renovación de Autoridades Partidarias

Se están realizando en el país, elecciones partidarias y, en pocas oportunidades como ésta, se ha dado presenciar un espectáculo como el que está dando el batllismo de tierra adentro. Ni en vida de Batlle se ha visto tanta afluencia de electores que se ha visto en esta oportunidad. Y es que el batllismo está como nunca, unido y fuerte, y que los problemas planteados en su seno, lejos de alejar a sus integrantes, los une más.

Ha comprendido la masa partidaria la necesidad de ir a esa renovación de autoridades. Los problemas que tiene para resolver el Partido, deben resolverse por su auténtica representación, es decir que, en la Convención, sea la voluntad actual del pueblo batllista, la que prime como corresponde a una colectividad democrática.

No ocurriría lo mismo si la actual Convención tuviera a su cargo esa misión histórica. Sus integrantes fueron electos cuando no existían esos problemas, ni se sospechaba su planteamiento. Y tal vez ocurra que, la masa partidaria piense en forma distinta a lo que pueda pensar la mayoría de la más alta autoridad partidaria.

Batlle estableció en ese ejemplar instrumento por que se rige el Partido, la realización de elecciones internas meses antes de la realización de elecciones generales, con el fin de que llegaran al seno de la Convención, sus representantes, con el mandato del sentir del pueblo batllista.

Y en esta oportunidad más que en ninguna otra se necesita saber como piensa el pueblo con respecto a las soluciones que se darán a problemas que tienen una importancia capital.

Se dirá que se corre el riesgo de que se infiltren elementos logreros para obtener posiciones indebidas, y que

quizá influyan en esas soluciones. El Partido tuvo la oportunidad de evitarlo con una sabia medida: la afiliación partidaria. Sin embargo, no se vieron esos riesgos cuando se quisieron hacerlos ver. Ahora, evitarlos, sólo depende de nosotros. Empleemos armas leales en la lucha; rechacemos a los "indeesables", cosa que no nos será tarea difícil, y obtendremos expresada la auténtica voluntad del pueblo batllista.

Si se hecha mano de otros recursos, no serán batllistas quienes los empleen.

Lo mejor es prepararse para la elección interna por Montevideo, que se avecina y, sea cual fuere su resultado —pués de ella dependerá la solución que se dé a los problemas pendientes— prepararse para acatarla como corresponde a quienes forman un partido que es la esencia de la democracia uruguaya.

LARA.

CIVILIZANDO

Con impulsos renovadores apenas las fuerzas del eje ocuparon Croacia, uno de los primeros actos realizados fué la supresión de la pena de muerte por la HORCA, sustituyéndola por la de FUSILAMIENTO. El nuevo orden aporta grandes progresos, hasta en el modo de ser ajusticiado.

GRAN ACTO DE HOMENAJE A BATLLE EN EL XII ANIVERSARIO DE SU MUERTE

Se realizará en nuestra sede el sábado 18 de octubre a la hora 21, declarándose inaugurado el "Comité Femenino Ana Amalia Batlle Pacheco" y el "Comité de Juventud".

Harán uso de la palabra: Magdalena Antonelli Moreno, Carlos M.a Mattos, Sra. Bertha López de Grassi, Dr. Antonio G. Fusco, Br. Bolívar Navarro, Br. Bindo Corradi Irisarri.

Batllistas! No faltéis a esta cita de honor.
El Comité Ejecutivo

Mentando la sogá en casa del ahorcado

"El Debate" dirigiéndose a cierto diario situacionista, transcribe: "Art. 283. — El que atentare o prestare medios para atentar contra la presente constitución, después de sancionada y publicada, será reputado, juzgado y castigado como reo de lesa nación".

A propósito, es bueno que el herrerismo sepa que a él también cabe la aplicación de dicho artículo, y cuando el fiscal de Crimen se decida aplicarlo defendiendo los fueros constitucionales, estarán juntos y a la sombra...

Renovación de autoridades-Proclamaciones

Como es notorio, cierto número de correligionarios tramitan en estos momentos la realización de elecciones internas en el departamento de Montevideo, con viniendo en el derecho que asiste a la masa partidaria de disponer del destino de un partido máxime en estos momentos en que se proyectan actitudes trascendentales que van a ser señaladas al juicio público como presagio y solución de que el Batllismo, luchador perseverante, tiene el deber de protegerlas con toda vigorosidad. Sin dejar de reconocer el derecho que asiste a los compañeros aliados en los fundamentos de una aspiración legítima; cabe también hacer resaltar la conducta y honestidad partidaria de quienes se oponen a su realización, esta libre expresión de la soberanía partidaria puede verse desnaturalizada por andaces y logreros que aprovechándose de las difíciles circunstancias que se crean a raíz de esa necesidad obtengan con toda injusticia y egoísmo, posiciones que no les pertenecen en realidad. La situación del país recién tiene a normalizarse después del cuarto telazo de Marzo, que la inquietud por declarar la caducidad de poderes legítimamente adquiridos por meritorios correligionarios que no vacilaron en mantener enhiesta su dignidad frente a ese estado de cosas, no se malogre y vea defraudada con el reequipamiento de electores pro-fiscales que por su carencia de arraigadas convicciones partidarias nos conduzcan lentamente a una nueva debacle. Frente al adversario tradicional y frente a las fuerzas de la dictadura es preponderante hacer alarde de la importancia que el caudal numérico de un partido representa; sin embargo el encaramiento de cualquier problema desde el punto de vista batllista debe exigir junto a los más sanos propósitos de justicia y de equidad la noción clara de la responsabilidad que incumbe a quienes van a disponer del destino de un partido y del porvenir de un país.

Se han oído en ciertas reunio-

nes de sectores del partido algunas proposiciones que también debe conocer la masa partidaria. Hemos oído decir: En tal o cual departamento prestigiaremos la candidatura a Intendente o a diputado, un suponer, de Juan Pérez porque está adherido al Comité de Rubio, o al de Fábini o al de los neutrales. Vale decir, que de cargos electivos a los cuales la masa partidaria debe procurar llevar los más aptos y capacitados bajo el lema común de una inquebrantable lealtad a los principios partidarios; los homines electorales tienden a borrar las asperezas accidentales de la lucha abandonando divergencias y odiosos personalismos. Lo permanente de la lucha debe ser la fe y la lealtad que se tenga en defensa de los postulados batllistas; al problema de presidencialista o neutral no debe dársele solución definitiva en un título que mañana deban ostentar nuestros legisladores. Cabe admitir una rectificación en el procedimiento seguido, los intereses de un comité electoral son momentáneos, los del Partido al servicio de la Nación, permanentes.

En muchas otras consideraciones habría que extenderse acerca del particular, pero nuestros correligionarios deben medir e impedir por todos los medios a su alcance la gravedad de cualquier error o injusticia que pueda cometerse dentro de filas; la gravedad puede repercutir en la estabilidad misma del Partido. Que si a la renovación de autoridades se concurre se lleve como lema la defensa de los más caros intereses generales del Partido; lo que está en juego es el bienestar del país por intermedio del Batllismo, fiel a sus principios, siempre consecuente con su conducta que no se doblega ante la indecisión y que no sabe de quebrantos.

El virus "marzista" aún existe en la convalescencia de un régimen.

R. I.

Julio César Grauert

Ocho años cúmplense el próximo 26 de Octubre de la desaparición de este digno correligionario cuya égida de nobleza fué un choque incesante contra to-

EL COMITE DE LA JUVENTUD

Un grupo de jóvenes correligionarios ha comenzado las tareas preparatorias del Comité de la Juventud, necesidad sentida desde hacia tiempo en la sección.

Se tiene en estudio un vasto plan de Trabajos tendientes a prestigiar una serie de actos (conferencias, cursillos, torneos deportivos, festivales, etc.), que han de cimentar fuertes lazos de confraternidad entre la gran masa juvenil batllista, que encontrará así, un medio de encauzar sus esfuerzos hacia la mejor persecución del ideal.

Es preciso prepararse para la lucha política en pró de los grandiosos postulados del Partido y nada mejor que concurrir a organizaciones que, como la de los Comités de Juventud, son la fragua en donde se forjarán las futuras generaciones.

Teniendo en cuenta todos estos factores, se exhorta a todos aquellos jóvenes deseosos de colaborar en la obra emprendida,

dos los prejuicios, vida de constante nervosismo por hecho y obras patentes al servicio de la causa social. — Su intransigencia contra la injusticia y el despotismo de los mandones, le costó horas amargas de persecuciones, el crimen de Pando que tronchó su vida le encontró en una acción de lucha, altivo y valiente. La vacilación y el temor frente a las turbulencias de la hora, evidenciaron su perseverancia como su extraordinario dinamismo combativo. Su recuerdo perdura a medida que el tiempo pasa, con la misma sinceridad y justicia con que en vida pudo discreparse con él más de una vez debe procederse para rendir el más cálido homenaje recordatorio a las altas virtudes del profesional desinteresado, del político, del periodista, a su grandeza de sentimientos al servicio de la clase trabajadora. — Sucumbió en un puesto de lucha al servicio de la causa de la libertad, muy joven aún, privando a partido de una poderosa palanca para la lucha.

Junto a su recuerdo, nuestra fé en el porvenir venturoso del partido.

a concurrir a las sesiones del Comité, todos los viernes, a las 21 y 30 horas, en la sede del Club.

SANTIN CARLOS ROSSI

II DE OCTUBRE 1884

Al cumplirse un nuevo aniversario del nacimiento de aquel gran ciudadano que se llamó Santin Carlos Rossi, reproducimos este artículo de la Sra. Bertha López de Grassi:

Caballero amante de la dignificación humana, "con la lanza al brazo, todo entusiasmo, y la adarga al pecho: todo corazón". Santin Carlos Rossi vivió en belleza y serenidad, y joven aún, —pero ya maduro para la muerte, se abatió en el Silencio definitivo, legándose la sola enseñanza, el ejemplo supremo que los hombres dejan a sus semejantes: su Vida.

Vida orquestada en múltiple red de formas y de tonos, iniciada auspiciosamente en la ciencia y polarizada por la terna angustiosa de saber y de servir a la Humanidad; Vida que no agotó jamás el temor blando que reduce el propósito del temor corajoso de todo imperio en sus dominios; Vida orquestada en sentido conformador y afirmativo, enervada y coloreada toda por la acción.

Ya centrada su vida por intensa labor y por natural efecto del tiempo, Santin Carlos Rossi, paradigma de la más alta y más noble conciencia, afanoso de plasmar su visión por el mayor número de coordenadas espirituales, aclumbró ceteramente la limitación que implica el camino hasta entonces seguido, y, sin descuidar aquella misma austera ciencia que cogiera en los libros a manos llenas, —pero que nunca apostara en él, la que a traidores fluía de su corazón, — con una más amplia

visión del mundo, arrojóse al campo de la política.

Su desbordamiento afectivo se canaliza entonces en esta nueva dirección estableciendo una identificación simpática entre la Vida y la Política, sentidas y pensadas con nuevo ritmo.

Dueño de una potente, inaudita exaltación de la conciencia del deber, este fanático de su YO, laboraba considerando a los demás seres con entera benevolencia; e impulsado por su vocación de enseñar, prodigamente derramó en el niño nobilísima simiente cuya cosecha habrá de traducirse en el encumbramiento del amor y la Justicia.

Y así, cada vez más su espíritu enriquecía en superlativa y en profundidad, irradiando de su alma juéca de simpatía, aunque siempre tenaz como la cuerda del arco, el anhelo vibrante de estrechar los demás almas en apretado haz solidario.

Con tenaz perseverancia sigue su ruta, y todo obstáculo, todo dolor, todo freno que se le oponga, sólo vale para impulsar más poderosamente hacia adelante, constituyendo la incomprensión y la oposición el acicate que le permite realizarse más plenamente.

Conjunción armoniosa: —Intelecto y acción— Santin Carlos Rossi fué el artífice de su propia vida y su nombre perdurará en el tiempo y el recuerdo, como limpio ejemplo de austeridad y fuerte magnífica de enseñanza.

BERTHA LOPEZ DE GRASSI.

DECLARACION

En sesión ordinaria realizada el miércoles 8 de Octubre por el club "Dr. Santin C. Rossi" de la 7a. sección y teniendo en cuenta la existencia de tres sectores constituidos dentro del Partido para difundir su propaganda en torno del problema presidencial, se tomó la siguiente resolución de carácter general^o de la cual se dará vista a los mismos.

1º El club "Dr. Santin C. Rossi" prestigiará la realización de tres actos organizados por cada uno de los diferentes Comités que existen en la actualidad dentro de Batllismo.

2º. Esto no significa el embanderamiento de club alrededor de ninguno de ellos, sino que se trata de desarrollar un problema candente, par el mejor conocimiento de los correligionarios.

3º. En nuestra sede estarán a disposición de los correligionarios las listas de los citados comités constituidos —en el caso de irse a la renovación interna de autoridades — también con anterioridad a la realización del acto electoral.

4º. Con lo mencionado queda claramente expuesto a todo lo que accede nuestra entidad.

Votaron por unanimidad su aprobación:

Roberto L. Islas — Enrique Grassi Clérico — José Recchi —

Luis A. Rivarola — Francisco Sclavo — Wilson Coelho — Juan Ginochio — B. Corradi Irisarri — Angel Saavedra — Tomás Di Bono — Miguel López Lomba — Carlos Bonnevaux — Luis Ginochio — Rafael López Lomba — Ascanio Fontana — N. Musto — Genaro Laurito — Carlos J. Munsch — Pedro Costa.

Octubre, 8 de 1941.

BENEMERITOS HERRERISTAS

A la lista encabezada por el ex - ministro de "Instrucción" Pública Eureka, cabe ahora agregar a Morganti y a Bonapelch.

AVISOS ECONOMICOS

Letrero armado en chapas de zinc y con instalación eléctrica, 4 m. 30 por 0 m. 92.— Se vende.— Especial para propaganda partidaria. — Ver y tratar en YAGUARÓN, 1570

Antonio G. Fusco
ABOGADO

Horario de 10 a 12
Estudio: 25 de MAYO 544
(Entresuelo) U. T. E. 8 75 78



Asociación Mutualista

"BATLLE"

Hágase Socio

y logrará usted y sus familiares una vigilancia médica permanente.

FRANQUICIAS

POR INFORMES:

URUGUAY, 1003
U. T. E. 8 51 70

Montevideo

PROCEDIMIENTOS TERRISTAS

Harto conocida es la constante preocupación que tuvo la dictadura terrista por integrar los directorios de todos los organismos públicos, precisamente con enemigos y desconocedores de sus problemas, y a la vista tenemos las desastrosas consecuencias en la gestión desarrollada por la ANCAP, la UTE, el Correo, El Frigorífico Nacional, los Bancos, en fin... en cualquier institución del Estado que haya vivido bajo ese funesto período de nuestra historia, lo que menos se notará es la defensa de los intereses públicos. — Y para no hacer excepciones tampoco se libró de esa corruptela a la Caja de Jubilaciones de Obreros y Empleados de Servicios Públicos consistiendo su primer malón en privar a la misma de los delegados de la clase trabajadora a los cuales se sustituyó por elementos de notoria cuña reaccionaria que ven en un derecho social una limosna, personas que evidenciaron su enemistad con el régimen de jubilaciones hasta poner en movimiento el famoso "Comité del Vintén", fuerza que incitó al comercio a cerrar sus puertas y abstenerse de pagar sus contribuciones en son de protesta contra las propias leyes del país que las acordaron.

Batlle sostuvo que en los directorios de todos los entes industriales del Estado sus clientes deberían darse por vía de elección directa su representación, citando a manera de ejemplo el Frigorífico Nacional integrado por delegados de los ganaderos; a las Facultades donde se habilita para ejercicio de profesiones liberales con representantes de profesores y estudiantes en sus Consejos; y en vez en la Caja de Jubilaciones se dió la nota discordante eliminando la delegación de cientos de miles de interesados.

Con este procedimiento se prescindió del valioso asesoramiento que con verdadero conocimiento de causa aporte una clase social tan numerosa.

Fue una incesante preocupación del Batllismo en llevar técnicos o personas de reconocida capacidad y solvencia moral a los cuadros directivos de los diversos organismos que le tocó regir, con lo cual se obtenía el máximo de rendimiento dado su dominio sobre la función ejercida.

Podrá cualquier Directorio que pase por la Caja de Jubilaciones tener amplias ideas en lo que a nivelación de presupuestos, presentación de balances, o dominio sobre la parte contable se refiere dado que son funciones comprendidas dentro de la parte mecánica que el estudio de una profesión abarca; pero es cosa muy distinta encarar el engranaje jubilatorio en su aspec-

to social, los conocimientos adquiridos por la práctica en años anteriores como las fallas de un sistema aplicado tampoco pueden ser ignorados dado el riesgo de incurrir en absurdos, cuando se trate de dar elasticidad a los amparos legales para que produzcan su efecto.

Otro caso característico en que se evidenció su falta de condiciones, fué la inhumana rigidez con que se procedió frente a casos comprobados de incapacidad para el trabajo por causa de enfermedad; mientras en otras se procedió con la mayor incomprensión jubilando a fulano o mengano por el sólo hecho de haber mediado la influencia de algún comité o caudillo situacionista.

Obreros y patronos aportan millones de pesos anualmente para el fondo social de las jubilaciones, por lo tanto les asiste el legítimo derecho de controlar y decidir en el manejo de esas sumas millonarias que representan el esfuerzo de las más auténticas fuerzas vivas de la nación.

Llevar al frente de la Caja de Servicios Públicos sólo a representantes del Gobierno es defraudar a los contribuyentes, con miras exclusivas de aumentar el plantel burocrático sin necesidad y a costa de los hombres que dedican su vida al trabajo, factor preponderante en el engrandecimiento de la República.

PARA MEDITAR

En el Uruguay quedan todavía mujeres que, si bien reconocen todas las características sobresalientes del Maestro, ocultan su admiración por él, en lo más recóndito. Es que son católicas, y temen que las loas dirigidas al libertador del sexo femenino, hagan bambolear el ya muy absurdo edificio erigido por los secuaces de la Iglesia, a base de inexcusables errores. Cometan una indisculpable falta. Batlle no agravó jamás a las distintas religiones existentes. Dirigió sus dardos contra las fallas, supersticiones y hasta ridículos que aquellas entrañan. Lo que es muy distinto.

Generalidades del ambiente

Falleció "Orientación"
En los primeros días del corriente mes, dejó de existir este portavoz del marxista Pedro Cosío. Bien. Lo habíamos pronosticado. Ello tuvo lugar apenas vió don Pedro que su casamiento con Doña Inés era imposible. Con el perdón de los acreedores. Q. E. P. D.

LAS CORRIDAS DE TOROS

En fecha reciente figuraba en la Orden del Día de la Cámara de Representantes un proyecto de ley tendiente al establecimiento de las corridas de toros en el departamento de Montevideo. — Juzgue la opinión pública el modo de perder el tiempo de algunos integrantes de la actual legislatura. — A ellos no les preocupa la creación de nuevas fuentes de trabajo en la capital y en el medio rural, no les interesa abordar el problema de la desocupación ni encarar el factor tierra en sus múltiples aspectos, como tampoco dotar a la nación de una legislación adecuada a sus conveniencias, pero en cambio procuran resolver con la mayor urgencia posible el problema de los toros. — El espectáculo bárbaro y sanguinario que se pretende brindar con las corridas de toros por obra y gracia de nuestros señores representantes es repudiado por la opinión pública, a pesar de que recurren al sofisma, para convencer de que el fundamento humano está en evidencia cuando se prescinda "del sacrificio de las bestias". — Señores representantes: ¿Qué beneficios aportará al pueblo el imperio de semejante pasión?

Bastante lidia afronta el Uruguay para pagar \$ 450 mensuales a una pléyade de gandules que sólo sirven para calentar las butacas de nuestro recinto parlamentario; no existiendo derecho alguno para complicarse la existencia con toros.

CREAR

Crear, es llevar en el alma mundos ingentes; es sentir la tortura de perseguir lo bello; es dar vida a una parte de lo que más queremos; es desprendernos de algo que nosotros soñamos, algo que tiene nuestra vida, dolores, alegrías y ensueños; es dar forma a lo vago, sumergido en el alma con el dolor supremo, de los que aman y sienten y viven por lo bello, Crear, es un sufrir intenso, de realizar. Crear es amor y el amor del creador, es ternura, es dolor, es belleza, es nobleza... Y es valor.

W. Giralt LAMAS.

EL CENSO DE MONTEVIDEO

En los formularios distribuidos, después de ¿Cuántos somos y cómo vivimos? se olvidó de destacar que esta magna iniciativa le costará a Juan Pueblo \$ 160.000. Con el exceso de empleados públicos existentes—con un mar de funcionarios eventuales — con dependencias públicas que bien pudieron llevar a cabo la labor, no se sabe a qué

Correligionario: Adquiera en nuestra sede bonos destinados a financiar la propaganda partidaria seccional que debemos desarrollar.

WILSON COELHO JUAN GINOCCHIO
Presidente de Turno Tesorero
7.a SECCION CLUB BATLLISTA "Dr. SANTIN C. ROSSI" COLONIA 1589 ESQ. CARLOS ROXLO
El Comité Ejecutivo y afiliados del Club, sesiona los Miércoles a la hora 21.

El Comité Femenino Ana Amalia Batlle Pacheco, sesiona los lunes a la hora 19.

El Comité de Juventud sesiona los Viernes a la hora 21.

LA SECRETARIA

Los partidos políticos

Los acontecimientos hacen que se pronuncie con miedo o con indiferencia la palabra partido. La palabra se calla pero no por eso deja de existir el hecho que ella simboliza. El deber de los buenos ciudadanos, desde que no está en sus manos extirparlos, se reduce a esforzarse para que ellos produzcan todo el bien que pueden hacer al país, y le eviten todo el mal que les es dado evitarle. Un partido, en su acepción más simple, es una asociación de ciudadanos que profesen las mismas ideas. ¿La asociación no es en los tiempos modernos la gran palanca de la grandeza de las naciones? ¿Por qué se ha de rechazar en política el agente que en industria, en moral, en adelantos de todo género, ha presentado los resultados más prodigiosos? Todas las asociaciones tienen sus inconvenientes; los bancos y las casas de comercio quiebran, envolviendo en su ruina a gran número de los habitantes de un pueblo; los ferrocarriles y los vapores estallan a veces haciendo centenares de víctimas. ¿Por qué estos inconvenientes hemos de condenar los bancos, y las casas de comercio, los vapores y los caminos de hierro? Las asociaciones políticas denominadas partidos suelen hacer sus víctimas como los ferrocarriles, e inferir perjuicios como los bancos; pero también a ellas se deben las libertades públicas, las garantías individuales y las constituciones de los pueblos. Sin un partido que hubiese querido la independencia, seríamos aún colonia de la España. Debe ser mayor el bien que el mal que de la existencia de los partidos resulta, cuando se encuentran en todos los países del mundo, pues las sociedades humanas no soportan perpetuamente lo que sólo les trae daño. En todos los pueblos con ligeras diferencias de localización, los partidos son idénticos; así es que conociendo sus rasgos característicos en un pueblo, se conocen en todos; estudiando las modificaciones porque pasan en

atribuir la inversión de esa suma de dinero; salvo que esté de moda la profecía de don Pedro Cosío cuando bajo la dictadura hablaba del "placer de gastar".

GLOBOS CAUTIVOS

1. — No solamente luchamos por nuestra existencia, sino también por la liberación del mundo. (Hitler).
2. — Más vale vivir un día de león y no cien años como oveja. (Benito Mussolini).
3. — La URSS, lucha por la paz, por una paz popular, sin esclavización de otros pueblos. — (Asociación Amigos de la U. R. S. S.).
4. — Otras tareas absorben al gobierno alemán; las enormes tareas que se desarrollan en el Este, la defensa de la civilización, y que pueden cambiar la paz de la tierra. (Petain).
5. — Las defensas antiaéreas alemanas son tan eficaces que ninguna bomba extranjera caerá en territorio alemán. (Goering).
6. — Acabar las leyes, cumplir inexorablemente los plazos constitucionales, actuar con imparcialidad, presidir el comicio poniendo a prueba antes y después una conducta moral y política resplandeciente, es función eminente de grandes patriotas. ("El Debate").
7. — El diario que sabe siempre cuál es la causa del pueblo y se juega entero por ella: ("Montevideo").
8. — Una tribuna para la defensa de la democracia. ("Montevideo").
9. — No pedimos nada al poder. Sólo exigimos de acuerdo con nuestra devoción democrática, la realización de elecciones libres dentro de los términos legales. (Del Directorio Herrerista).
10. — Seguimos pisando terreno democrático. (José L. Gommensoro).

CARNICERIA MOREIRA
de VENANCIO MOREIRA
ESPECIALIDAD EN CARNE DE VACA. — TERNERA. — CORDERO. — CAPON Y CERDO. — SE LLEVA A DOMICILIO.
CERRO LARGO, 1552-54
U. T. E. 4 23 72

VITRAUX. D' ART.
DIBUJOS MODERNOS, ANTIGUOS Y PINTURAS A GRAN FUEGO.
SE COLOCAN VIDRIOS. — SE ARREGLAN CLARABOYAS.
JUAN GINOCCHIO
MALDONADO 1532 ENTRE MINAS Y TACUAREMBO
MONTEVIDEO

Socialismo: Si tiene usted dos vacas, le dá una a su vecino.

Comunismo: Si tiene usted dos vacas, se las dá al Gobierno y éste le dá a usted un poco de leche.

Fascismo: Si tiene usted dos vacas las conserva pero le dá toda la leche al gobierno, el cual, a su vez, le vende a usted un poco de esa leche.

Nazismo: Si tiene usted dos vacas, el gobierno lo fusila y se adueña de las vacas.

Capitalismo: Si tiene usted dos vacas vende una y compra un toro.

Marxismo: Le deja a usted las dos vacas, le compra la leche a 0.002 y la vende a 0.12.

ANO II

MONTEVIDEO, 20 DE OCTUBRE DE 1941

Nº 10

POR QUE?..

¿Por qué en las comisiones que se designan para estudiar el abaratamiento de los artículos indispensables en la mesa del pobre, se nombran precisamente a personas interesadas en que no se abaraten, por ser ellas, importadoras o comerciantes de esos mismos artículos.

¿Por qué se habla mucho de la desocupación y para paliarla en algo no se evita el acaparamiento de puestos que hacen muchos funcionarios públicos, con altas mesadas y ejerciendo a la vez cargos en instituciones futbolísticas - turísticas y hasta

al frente de agencias de quinientas?

¿Por qué los entes autónomos no dignifican a ciertos empleados, evitando el bochorno que es vender sus sueldos, enajenar órdenes de las cooperativas con gran merma, sacar mercaderías para venderlas en el almacén de la esquina a bajos precios? Si el Estado está obligado a pagar buenos sueldos, tiene el derecho de tratar la manera de que sus funcionarios no hagan pasar vida miserable a sus familias.

¿Por qué el Servicio Médico de la Caja de Jubilaciones y Servicios públicos no se huma-

niza y declara la imposibilidad para el trabajo de aquellos que se encuentran en los casos de inferioridad física más triste para ganarse la vida?

¿Por qué el pueblo no va a estar ansioso un gobierno batallista, si desde que tenemos "marxismo" sólo se vió aumentar los gastos públicos, vió encarecer su standard de vida, sin haberse prestado la más mínima atención a su condición de sacrificado; mientras se beneficiaba, en cambio, a los millonarios de la leche con la Conaprole; a los millonarios de la carne con el Frigorífico Nacional; a los

Los "marxistas" siempre tuvieron como fundamental preocupación administrar con "desinterés y honradéz" los bienes del pueblo. Enternecidos de ver a una señora incapaz y temiendo que algunos vividores se apresuraron a guardárselos en depósito, rigiendo el medio y medio para distribuirse entre herreristas y terristas. Cuando la señora procuró recuperar siquiera los restos le comunicaron que hasta eso hubo que liquidar para vivir acordes con la legislación electoral marxista. Tal es el caso Salvo.

millonarios del arrendamiento con la supresión de la ley de alquileres; a los millonarios deudores de la Caja de Jubilaciones con la cancelación de sus deudas?

Dr. V. Pugliese
ODONTOLOGO
COLON 1476 — U.T.E. 83901

Panorama internacional

La enérgica resistencia de las masas

El fracaso de la "blitzkrieg" nazi y las terribles pérdidas experimentadas contra el ejército rojo han hecho perder a Hitler, el sentido de la discreción y de la medida.

Desesperadamente busca soldados para lanzar a la matanza en un afán inusitado de superar las difíciles condiciones en que se encuentran.

Las informaciones telegráficas de fuente neutral, dan cuenta de que Hitler pide a los países ocupados, alrededor de sesenta divisiones para fortalecer sus líneas de ofensiva y tonificar sus buques: 100.000 hombres a Rumania; 100.000 a Hungría; 100.000 a Checoslovaquia; 100.000 a Bulgaria; 500.000 a Italia. En total un millón de hombres. Ha solicitado, también, según las informaciones, ayuda en hombres a Petain y Franco.

Pero por lo que parece, los proyectos del Fuehrer fracasan ante la enérgica decisión de los pueblos en abierta rebelión contra el nazismo.

Bulgaria, se ve imposibilitada de enviar tropas al frente oriental, porque el pueblo búlgaro es partidario de la Unión Soviética. Italia, protesta por la demanda alegando que necesita todas sus fuerzas para defender Libia.

El reclutamiento de se había ordenado en Yugoslavia, Holanda, Bélgica, Noruega y Croacia para llevar elemento humano al frente este ha debido suspenderse dando el estado de insurrección popular en que se encuentran los mismos.

En las tremendas crisis europeas, la conciencia de los pueblos está propiciando la salida redentora, que aplastará la barbarie nazi.

El resplandor de las fábricas de municiones que arden por obra del sabotaje popular anuncia el crepúsculo del régimen ignominioso que toca a su fin y cada fogonazo de los piquetes de ejecución que asesinan a los héroes de la libertad es un destello de aurora que anuncia el nuevo día.

Dr. Carlos A. Parma
MEDICO CIRUJANO
Especialista en piel y sífilis
Mercedes 1459 U.T.E. 43938

Dr. Viriato Abella
ABOGADO
Ha trasladado su estudio a la calle Treinta y Tres 1264.
U. T. E. 8 59 01

COMENTARIOS DE GUERRA

El telégrafo nos trasmite desde París: "En la cárcel de La Santé ha sido guillotinado Jean Catelas". El instinto humano nos asalta de inmediato con su interrogante: "¿Por qué?". "¿Cuál ha sido el crimen que ha conducido a Catelas a las gradas del patíbulo?" Jean Catelas estaba detenido desde el mes de abril. Ningún delito le acusaba. Pero era patriota y eso se paga hoy en Francia con sangre. Catelas ha sido ejecutado en virtud de la ley monstruosa del rebén.

Desde que la barbarie medioeval refresca sus fauces en los manantiales de Vichy, el hijo debe acusar a la madre, la madre debe vender al hijo. Como en los tiempos antiguos se ponen a precio las cabezas de los rehenes. "Tu cabeza responde por la conducta de los otros". Es la ley del fascismo. Es la reedición de las hordas de hierro que pisotean el pecho de Francia. Es la última gloria del mariscal Petain.

CATELAS EN LA PASADA GUERRA.

Hace 23 años Jean Catelas estaba en las trincheras cavadas en los campos franceses. Quizás no lo sabía el viejo mariscal. Era un muchacho animoso, alegre, bravo que estaba en el 262º regimiento de infantería. Ni siquiera sabía el viejo mariscal que en el pecho de soldado francés lucía ya la cruz de guerra y que en las órdenes del día apareció hasta cinco veces este hombre sencillo, anónimo y honrado: Jean Catelas. ¡Hace de todo esto tanto tiempo!

Los años de la postguerra separaron, como es natural, el destino del mariscal y el del soldado. El soldado se hizo obrero ferroviario. En las asambleas de los sindicatos, en las luchas por los derechos y las libertades del pueblo francés, sonaba el nombre y se veía la figura de Jean Catelas. Seguía fiel a la cruz de guerra ganada en los campos de Francia. Seguía con su corazón y con su frente, con su vida y con su alma entregado al pueblo francés.

EL MARISCAL Y EL SOLDADO.

En 1936, Catelas es elegido diputado por la primera circunscripción de Amiens. Catelas seguía fiel a la cruz de guerra ganada en los campos de Francia. Era cuando en los Ministerios de París se buscaban, para entregárselas a Hitler, las llaves de Francia. Catelas luchó con todas sus fuerzas. Luchó contra los traidores y contra la traición; luchó por el pueblo francés; luchó por la vida y por el honor de la patria; luchó por las trincheras de Verdún. Catelas seguía fiel a la cruz de guerra ganada en Francia. El viejo mariscal y el antiguo soldado volvían a encontrarse. El mariscal ya no estaba ante los planes militares de la defensa de Francia. El mariscal estaba en Vichy. El soldado no estaba tampoco en las trincheras de Verdún; el soldado estaba en la cárcel de La Santé. Es lógico que el mariscal no recordase este nombre: Catelas, Jean Catelas.

Ahora lo grita, lo clama, lo ruga todo el pueblo francés. Petain no volverá a olvidarlo. Su mano temblona al firmar la infamia de Compiègne, firmó la sentencia de muerte del diputado Catelas. La guillotina que ha decapitado al patriota francés, la han limpiado de moño los Petain y los Darlan. Pero con este crimen contra un diputado de la nación, contra un soldado de Francia, letrado con la cruz de guerra, contra un secretario del sindicato ferroviario, ni Hitler, ni Petain, ni Darlan, ni Laval, conseguirán que cesen de ser volados los trenes alemanes. El pueblo francés se revuelve con su odio en carne viva, con su rabia de titán.

LEGUMBRES Y ARROZ PARA ALEMANIA

De extremo a extremo de las cosas se preguntan acertijos y charadas como esta: — ¿En qué se parece Franco al pan? — En que ha pequeño, mal oy nadie lo quiere.

Sacos de legumbres y arroz que estaban sobre los muelles de Cádiz para ser embarcados rumbo a desafiando los fusiles de la Guardia Civil se han lanzado sobre la Alemania, han sido rotos a navajazos y las mujeres y los niños, mercancía esparcida.

Trenes de víveres que se dirigían hacia la frontera francesa han sido descarrilados.

EL HAMBRE SIGUE HACIENDO ESTRAGOS TERRIBLES

A LOS DOS AÑOS DE DOMINACION FRANQUISTA EL PUEBLO DE MADRID RECIBE UNA RACION MISERABLE.

MADRID. — Un balance sobre los abastecimientos suministrados a base de cartilla durante los meses de Mayo y Junio últimos a cada habitante de esta ciudad dan el siguiente resultado:

MAYO	
300 gr.	de carne
600 gr.	de arroz
200 gr.	de garbanzos
100 gr.	de azúcar
100 gr.	de chocolate
1/2 litro	de aceite
1.800 gramos de víveres ¡para 30 días una persona!	
JUNIO	
400 gr.	de carne
600 gr.	de arroz
250 gr.	de azúcar
150 gr.	de café
150 gr.	de chocolate
100 gr.	de sopa
1 kilo	de patatas

2.650 gramos de víveres para 30 días una persona.

Pero esta cantidad no ha sido recibida por cada ciudadano madrileño. Las colas, que constituyen verdaderos enjambres humanos, antes de llegar a la mitad se disuelven violentamente por la fuerza pública, pues los víveres se han terminado y el que no ha estado de los primeros, aunque tenga su cartilla y le corresponda su ración, se queda sin ella.

LA DERROTA DE HITLER

El Fuehrer bajo el apremio de las terribles circunstancias que le han creado su ambición expansionista y su locura guerrera, ha tenido que dirigirse a su pueblo, en un patético discurso:

"Yo no he deseado esta lucha".
— "Los prisioneros rusos suman ahora dos millones quinientos mil y hemos destruido veintidos mil cañones y diez y ocho mil tanques".

— "Si los traficantes de la guerra no se dieron cuenta de que este conflicto no puede resultar por más tiempo una cosa bene-

ficiosa para integrarlo lo podrán comprobar ahora tan claramente como lo veo yo y en forma tan cierta como que estoy aquí en estos momentos. Las armas iban a decidirlo. Y desde entonces prosigue la lucha entre la verdad y las mentiras y siempre la victoria se ha puesto de parte de la verdad".

Esta vez, como apreciarán los lectores, en el "reciente" de la victoria se le olvidaron los aviones rusos destruidos...

Pero... él ha proclamado al vencedor: "La verdad triunfa siempre sobre la mentira."

LA PRIMAVERA

De LORENZO ROMANO
TINTORERIA Y SOMBRERERIA A VAPOR.
ENTREGAMOS A DOMICILIO

Uruguay, 1516 MONTEVIDEO U. T. E. 4 68 86